



**Mi Universidad**

## **Ensayo**

*Nombre del Alumno: María Claribel Hernández Sánchez*

*Nombre del tema: unidad I necesidades sociales y sistema de protección social*

*Unidad II evolución y desarrollo del trabajo social*

*Parcial I*

*Nombre de la Materia: introducción al trabajo social*

*Nombre del profesor: Mtra. Maricela de la Cruz Morales*

*Nombre de la Licenciatura: trabajo social y gestión comunitaria*

*Cuatrimestre: I*

## Introduccion

Mediante el siguiente escrito vamos a conocer las principales aportaciones, evoluciones pero sobre todo el nacimiento del trabajo social. Los personajes que se han visto enmarcados en el desarrollo de dicha materia que hoy en día forma parte de nuestra vida ordinaria. El servicio social.

Conocer los orígenes del trabajo social nos amplifica una perspectiva de la profesión que queremos comenzar.

Las necesidades sociales son el principal motivo que lleva a que científicamente y técnicamente la labor social la mantengamos fortaleciendo no solo para una sociedad que sea visiblemente vulnerable (enfermos, huérfanos, etc) sino una necesidad de proveer de los conocimientos básicos que nos lleven a tener una mejor sociedad.

Conocer las etapas que metodológicamente el trabajo social implica y que son la base para su estudio:

La historia del trabajo social se encuentra ligada a los llamados precursores del trabajo social quienes elaboraron las primitivas formas de caridad y filantropía en el nacimiento del capitalismo.

Enriquecer nuestro conocimiento del trabajo social es el objetivo, sus inicios y sus relaciones como un acto o acción ligado con los valores.

Vamos a conocer cómo la iglesia funciona también como institución religiosa tratando de buscar la paz y bienestar social.

## Desarrollo

La ayuda social es algo que humanamente lo traemos por naturaleza, pero el trabajo social en la etapa **pre-técnica** justo en la edad media se caracteriza por la caridad, la beneficencia y filantropía que son las actitudes de buena voluntad que acarrea soluciones a conflictos, por ejemplo en ese entonces las clases sociales mantenían un estilo de vida donde los más pobres muchos tuvieron que migrar y esa problemática donde el clero tenía mucho que ver en la toma de decisiones. La iglesia católica era una clase dominante porque también era el sosten del régimen feudal según su doctrina.

El marco de la edad media se dividía en dos polos antagónicos que llevaron al surgimiento de los llamados precursores del trabajo social, esa clase dominante del rey, nobleza, clero, feudales y burguesía contra el pueblo que era la clase sufrente, la clase sin oportunidades.

La revolución industrial en el siglo XVII la iglesia fue perdiendo la asistencia a los necesitados a favor del estado, fue un cambio de mentalidad donde ya no se bastaba solo ayudar por amor a dios sino que se necesitaba una ayuda social técnicamente formada con métodos de erradicación.

Esto lleva a la parte **técnica** una etapa donde la sociedad industrial el capitalismo tuvo un avance sin embargo las acciones caritativas se convierten en disposiciones legales, con base en estas nuevas técnicas

Poor Law se crea como un sistema de seguridad social, la C.O.S. consideradas como precursoras de las agencias sociales.

Objetivos explícitos y implícitos que asiste al necesitado y controla las disfuncionalidades

Los panoramas de los países europeos, Estados Unidos en ambos el trabajo social se buscaba fueran técnicas Mary Richmond y el padre Brower son los creadores del trabajo social de casos en los Estados Unidos. En América Latina se crean escuelas donde la iglesia funciona como guías de formación en aspectos médicos y jurídicos.

Cuando la etapa pre-científica llega y finaliza la segunda guerra mundial estabilizando sistemas afectados por la guerra.

Al salir de esos momentos donde se requería paz y estabilidad social la ONU promueve escuelas de servicio social así el trabajo social se hace científico en esta etapa se convierte más en una labor donde se reflexionaba las necesidades y se creaban teorías para ayudar profesionalmente la acción social.

La ciencia de la civilización fue la transformación para que las aspiraciones tuvieran un sentido de ayuda comunitaria los políticos que vieran en su servicio la oportunidad de demostrar ética, valores, sentido común al estar frente de una población requerida de apoyo.

Max Weber (1864-1920) fue considerado el primer sociólogo, concibe a la sociología como una ciencia empírica donde se busca establecer regularidades, la acción es una conducta humana por ello la acción social se considera un servicio de ayuda renovado y verificado.

Para entender mejor esta técnica de Weber, él quiso llegar a la comprensión de las acciones realizadas no solo como algo que surge y hay que atender sino como vocaciones que se esmeren en atender el antes de que las cosas se califiquen como una gran problemática con caos.

Weber divide en categorías su temática, la acción racional, racional con valores, la acción afectiva, la acción tradicional.

Pero nos deja una clara diferencia de definiciones en cuanto a la acción social y relación social, primero está la acción social que surge de un gesto motivador a la sociedad y que la relación social es la continuidad de estas acciones para continuar con las mejoras que sea el objetivo.

Talcott Parsons menciona que se dejan a un lado algunas cosas en la teoría weberiana basados en conocimientos cognitivos, evaluativos y morales menciona Parsons condiciones. Me sorprende esta idea parsoniana de que una acción con valores certifica la autenticidad del individuo al realizar una acción social.

## Los antecedentes de la profesion

Para que profesionalmente la labor social trascienda es necesario un espíritu que proyecte unidad ya que el trabajo social debe transformar la sociedad, las relaciones sociales, la liberación y buscar el bienestar social que defina esta labor, que se enmarque lo que se publicó en junio del 2000. El trabajo social se diferencia de las otras profesiones ya que se busca la unificación mundial.

La intervención del trabajo social en los marcos político, histórico son aspectos donde el trabajo social hace su labor el ámbito cultural es una de las ramas donde se hace análisis, estudios de nuestra sociedad.

Es donde las prácticas sociales se relacionan entre sí y se buscan donde la atención debe ser oportuna. María Inés Peralta analiza la asistencia a la pobreza, al analizar esta parte me doy cuenta que el trabajo social busca esos elementos o situaciones que conllevan a una decadencia humana y mal diseñada para el crecimiento de una sociedad. Los vicios de los pueblos la llaman.

LA RAZÓN esta palabra con un sentido amplio de trabajo social se convierte en la forma de actuar donde los principios del razonamiento se convierten en esa mente positiva que lleve a un bienestar social.

Las instituciones sociales nos proporcionan igualdad

La asistencia organizada se convierte en la acción más oportuna para erradicar la pobreza en una sociedad.

Margarita Rozas Pagaza, con esta metodología incorpora a la sociedad de esta acción.

Otro escritor como Sousa Santos expresa que la riqueza del proyecto de modernidad está sustentado en un principio de regulación y en un principio de emancipación.

A partir de la razón la acción social se vuelve un estado emocional donde llega la satisfacción, la búsqueda de la justicia es el principal objetivo ya que se hace en un estado de libertad para ayudar.

Cuando llega el siglo XIX a la mitad de este siglo surge la cuestión social ya que el desarrollo de las fuerzas productivas amenaza las desigualdades que existían en la burguesía y todas estas clases sociales que no permitían la unidad de las sociedades.

Mediante estos cambios que se generaron en esas épocas las manifestaciones de la asistencia social se generaron con grandes controversias que mantenían un clima de especulaciones que llevaron a desarrollar investigaciones sobre qué hacer y es donde originó las ciencias sociales que lo debe caracterizar la disciplina, el control.

Como pasa hasta hoy en día problemas de indigentes es ahí que como en ese entonces surgen ideas de asistencia a esos ciudadanos más vulnerables.

Siempre ha existido las diversas clases sociales que nos llevan a tener diferencias, clases superior y la parte inferior estos casos que se presentaron en el siglo pasado pero que siguen siendo una problemática actual pero que se sigue buscando y trabajando por ese estado de bienestar siempre ligadas a la filantropía, moralidad y religioso.

En 1897 en Estados Unidos en una primera conferencia de asistencia social se comienza a dar mucho mayor importancia a las formaciones y conocimientos acerca de estos ámbitos de inclusión.

Hablar de los precursores teóricos y profesional del trabajo social, se mencionan dos personajes Juan Luis Vives y San Vicente de Paul.

En todos los tiempos la preocupación por ayudar a otros ha existido al menos se ha mantenido la esperanza de ser mejores personas con el tiempo estas ideas se han tratado de ir perfeccionando donde habemos personas que conocemos aspectos de las ciencias sociales vistas ya como materias en las escuelas.

Juan Luis Vives crea una obra llamada “el tratado del socorro de los pobres” tratando de llevar a reflexionar como también está en nuestras manos ayudar a cambiar la sociedad estableciendo reglas sociales y económicas.

Él era religioso, moralista, filosófico y humanista español con una vida difícil y con finales crueles para sus padres este filósofo su mayor preocupación eran los pobres y desamparados elaboró un diagnóstico para conocer una población y detectar sus aspectos que lo llevaban a su pobreza.

Vives habla de una sociedad del futuro y esa es la población infantil que será la población que construya una mentalidad caritativa por ello la importancia de educarlas con valores éticos dan un respaldo también a los mendigos, mencionando que son personas que no son ociosos simplemente que sus condiciones no permiten mejores oportunidades.

Vives y su labor humanista lo coloco en un lugar que es y debe ser reconocido por la sociedad y el trabajo social ya que su base los valores valores que vienen desde la familia .

La pobreza, la menesterisidad, la falta de trabajo, la impotancia de estos aspectos que llevan a que una sociedad no trascienda . dice Vives la concepcion moral es el punto central y la responsable de la paz social y buena comunicaci3n.

Vives motivo siempre al trabajo asi ayudar a otros , asi buscar otras opciones de vida, permitir que el ocio llegue a la vida de uno es permitir no solo una pobreza social sino mental.

San Vicente de Paul

“no me basta amar a Dios si mi projimo no le ama”

La base de este escritor es la profesion religiosa basada en Jesucristo su Fe fue el motivo que el tomo de humanizar , no se puedec llegar a la padre sin ser humanitario, sin amor al projimo.

Decia todo ser humano es mi projimo , tamniemn el extraño y el samaritano.

Practicar la caridad no solo con decir tengo que ir lejos a yudar sino desde donde estemos, Paul concentro su doctrina en desterrar primero la mentalidad de salir de circunstancias limitantes y abordaba la parte espiritual. Espiritu cristiano y consciencia social.

Tener una establidad seria el alivio no solo permanente de la sociedad ya que dar de coemr al hambriento o vestir al desnudo no significa que se acababa la pobreza . Paul quiere una proyeccion de justicia, igualdad ,union y conocimiento religioso la capacidad de compasion y generosidad es Dios que nos la concede.

La iglesia catolica cuenta con instituciones llamadas familias Vicencianas en honor de este personaje precursor que lucho por un trabajo social y que sigue luchando de manera caritativa por cambiar primero una mentalidad tomados de la mano con el amor al projimo.

El marco del nacimiento del trabajo social en el 2006 Miranda Aranda

En necesario conocer las características de ttrabajo social como ayuda que se proporciona al estado, la profesionalizacion en el trabajo social..

Octavia Hill facilito los primeros cursos de trabajo social. Pero es de reconocer que a estas alturas el ambito social y el trabajo en ella ya era una aprioridad que tenia que permanceer en la sociedad.

ASISTECIA SOCIAL

SERVICIO SOCIAL

TRABAJO SOCIAL

## LA EVOLUCION Y DESARROLLO DEL TRABAJO SOCIAL

Con el proposito de saber las tecnicas que durante la historia el trabajo social ha ido desarrollando junto con sus etapas de desarrollo definimos nuevamente que el trabajo social es una disciplina social.

El trabajo social se a dedicado a transformar el desarrollo de comunidades ayudando asumir tambien los roles que como ciudadanos tenemos la socieda es el protagonista de las mejoras de cada poblacion que como base tien las familias , es ahí donde se tiene que trabajar a en ese espiritu de servicio como ya lo vamos descubriendo al llegar las escuelas que formaban en los estudiantes mentes mas al servicio y es de mencionar nuevamnte que la participacion de la iglesia tanto en europa como en America .

Hablar de derechos tambien lleva a tomar en cuenta que el trabajo social es antes que nada a personas que tienen derechos y que al adquirir derechos tambien asumen obligaciones . es como hablar del tema de las mujeres una sociedad que durante mucho tiempo fue inferior a los hombres y es ahí donde tambien la labor social se hace presente ya que al violar derechos , al estar en condiciones de menosprecio debe haber instituciones que brinden este a apoyo a las mujeres.

Problematicas de salud, de genero, son trabajo sociales que en nuestro pais se debe seguir fortaleciendo ya que solo asi se conseguira una buena calidad de vida.

A lo largo de este proceso de las transformaciones de la sociedad muchas reuniones, conferencias, institutos, asociaciones nacionales e internacionales han abordado el trabajop social . en 1950 la ONU señalo la existencia de 373 escuelas de formacion .

La convivencia civica basada en la caridad y filantropia la unica forma de lograr la transformacion de nuestras sociedad.

La prevencion es otra de las formas de actuar del trabajo social, España fue una de las entidadees donde el trabajo tuvo un auge donde lo politico y lo social se trasformaron, sus incrementos de escuelas , aperturas y ampliaciones con otros paises en el trabajo social, tomando en cuenta lo tecnico y cientifico.

Siempre el trabajo social se sistematizara para tener buenas tecnicas de avance ya existiendo las universidades donde se tecnifica mejores propuesta de desarrollo.

La consolidación es lo que se busca dentro de esta labor social, lograr ver en todos los aspectos una unificación disciplinada que la sociedad sea progresiva.

La epistemología no está más allá de la ciencia, es la reflexión a la práctica ahí entra nuevamente actuar con la razón una de las formas de llevar a cabo esta labor social, Epistemológicamente esta filosofía de ayudar también arroja teorías que llevarán a evaluar las propuestas, el mirar la esencia y recuperar la espiritualidad del ser humano mirar las ciencias humanas en lo social es tener en cuenta que la Comprensión aborda los problemas de profesión.

Cuando el trabajo social se disciplina se convierte en una buena labor que construye y apoya otras ciencias como es la Teología, Economía, Filosofía, sociología, Antropología, Historia, Medicina, Política, todos estos campos han dado aportaciones relacionadas al trabajo social pero para que estas funciones necesiten llevarse a la práctica, cada ciencia y materia impulsa a esta acción y gestión social de apoyarnos entre sí como ciudadanos pero es necesario recordar siempre que la profesión va de la mano con la acción.

### Conclusion

Hablar de trabajo social, recordando desde sus inicios me llevo a motivarme a esta acción de ayudar. Comprender lo importante que es humanizarnos, la importancia de pertenecer a una sociedad que logre ver las necesidades de los demás pero sobre todo actuar conforme las leyes. El trabajo social que representa muchas más materias que su objetivo es ayudar establece que el derecho es la base para respetar y luchar ante las adversidades, siempre buscando la transformación de los pueblos, la liberación de ideología que defiendan la paz.

Los trabajadores sociales debemos promover siempre el bien común, buscar los aspectos y poblaciones más vulnerables que políticamente también tienen mucho que ver la responsabilidad de los gobiernos ante y que sigue siendo desafíos donde la democracia tiene que dar frutos.

La igualdad es lo que hará que las cosas cambien y eso se logrará con formaciones y instituciones que logren cambiar mentalidad

Desarrollando potencialidades que detecten prioridades de ayuda.